# 11月定例教育委員会会議録

- 1 開催日時 平成23年11月18日 (金) 14時~14時49分
- 2 開催場所 武雄市役所 4階会議室
- 3 出席者名 教育委員:諸石委員長、古場委員長職務代理者、楢崎委員、猪村委員、浦郷教育長

事務局:浦郷教育部長、馬渡こども部長、山下教育総務課長、小野学校教育課長、

井上文化・学習課長、田代未来課長、原田文化・学習課参事、杉原図書館・歴史資

料館館長、森学校教育課参事

- 4 傍聴者数 なし
- 5 報道関係者 なし
- 6 議事録署名人の指名
- 7 前回会議録の承認 平成23年10月定例教育委員会会議録
- 8 教育長の報告
- 9 議 事

協議事項 平成23年12月議会提出「教育に関する報告」について

- 10 その他
  - ア. 各課等からの報告
  - イ. 次回開催日程について 【平成23年12月26日(月)10時~】
  - ウ. その他
- 11 会議録

### 午後2時 開会

#### 〇委員長

では、定刻になっております。ただいまより11月の定例の教育委員会を始めたいと思います。よろしくお願いいたします。

まず、議事録署名人の指名です。今度はA委員さんですが、よろしいでしょうか。

### OA委員

はい。

#### 〇委員長

では、お願いいたします。

それから、前回会議録の承認です。何か訂正等ありましたら。

[「なし」と呼ぶ者あり]

ないようでしたら、次へ進みたいと思います。

きょうは教育長の報告から、5番の議事の教育に関する議会への報告、それから、その他で各課からの報告や次の開催日等、ちょっと議題は少ないですが、どうぞよろしくお願いいたします。

では、教育長の報告を、浦郷教育長、お願いします。

### 〇教育長

前回以降のことについて報告いたします。

2ページに報告文書を載せております。2点申し上げたいと思います。

1つは、ICT教育関係で、5日にICT利活用教育推進合同成果発表会というのがございますが、これは佐賀大学を会場にして、山内東小学校の研究を発表してもらいました。

それから、16日にはICT利活用教育推進協議会というのがありまして、これは第2回目だったんですが、

武雄の場合は全県的に見ますと、いろんな取り組みをやっているほうですけれども、ICT機器導入にはかなりの経費を要するので、取り組みようにも市町かなり温度差がございます。ただ、研修については非常に早いペースで県の重点的な施策ということで、いろんな研修会等があっております。これからもいろいろ進むことだろうというふうに思います。

2番目には、11月の最初は教育週間でありまして、各小・中学校でいろんな催しが実施されたようです。 ちょうどタイミングよく佐賀新聞の重点報道の期間でしたので、そのあたりのことも随分子どもたちの活動 状況がたくさん記事にされました。

大きく2つ目は、人事関係ですが、きょう、人事始めの会議が午前中ありまして、お手元に人事異動方針 (案)というのを差し上げていると思います。大きくはもう昨年と変わっておりません。12月から具体的な 人事の動きが出てまいります。この文書につきましては案でもありますので、取り扱いについては御注意い ただきたいと思います。

それから、この時期、就学指導を進める時期でありまして、係のほうで来年度に向けて進めております。 それから、土曜学校・英語スペシャルを始めているわけですが、時々見せてもらっておりますけれども、 大変真剣に取り組んでいるということです。

それから、もう1冊、市町の教育長会連合会から県教育委員会への要望ということを提出しまして、これについてもきょう協議の時間をいただきます。この中で特に(1)から(20)までありますけれども、(1)、(5)、(7)、(8)、(13)、それから(15)、この6項目を主に取り上げまして協議をしたところです。いろんな課題が確かにございます。あと、詳しくごらんいただきたいと思います。

これからいろんなまだたくさんの行事がありますし、議会が始まりますし、人事も始まることもあります。 それから、来年度の計画等、忙しくなろうと思いますけれども、こども部を初め、皆さん頑張ってもらって おりますので、乗り切っていきたいというふうに思っております。

以上です。

#### 〇委員長

ありがとうございました。

教育長の報告について質問ありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

よろしいでしょうか。

それでは、次に5番、議事に行きます。

協議事項です。平成23年12月議会提出の教育に関する報告についてです。教育総務課長お願いいたします。

### 〇教育総務課長

本日は、協議事項が1件でございます。

それでは、資料の3ページのほうをお願いいたします。それと、別刷りで、若干訂正等がございましたので、別添の4ページと5ページの分を添付いたしております。その分をよろしくお願いいたします。

それでは、平成23年12月議会冒頭に行います教育長の教育に関する報告案について読み上げて提案をいたします。

平成23年12月議会提出「教育に関する報告」(案)

教育に関する報告を申し上げます。

はじめに、学校教育について申し上げます。

幼稚園や小中学校の学校訪問を実施しております。経験豊富な校長先生を中心に積極的な学校経営がなされております。特に、中学校においては、夢や希望から目標を見据え、主体的に生きる子ども達を育もうとする取り組みが、教育週間を中心に公開されました。その夢や目標を持つことの大事さを教えてくれる先輩に学ぶ時間を今年度も重ねてきました。先日は、武雄北中出身の古賀純二シェフが、母校愛・郷土愛の思いから調理を交えた講演を市内3校でしてくださり、生徒にとって感銘深いものとなりました。今後も生き方

を学ぶこのような時間を設けていきたいと考えております。

また、朝日小学校では、市教育委員会の研究委嘱を受け、外国語活動について「楽しみながらコミュニケーション力を高める外国語活動の在り方」を研究テーマに、児童の実態に合わせた教材・教具の開発や場の作り方について、研究成果を公開いたしました。12月には、国語科の研究委嘱を受けた山内西小学校、東川登小学校で、研究の中間報告として研究発表会を、武雄小学校でも自主研究発表会を開催する予定であります。

小学校では、電子教科書の効果的な活用について、夏季休業中から今まで4回の指導者研修会を開催し、 現在、電子教科書と電子黒板を使用した授業を積極的に行っております。

学校施設の整備につきましては、武雄小学校、山内中学校、川登中学校の今年度計画しておりました大規模改造工事が完成いたしました。武雄中学校教室棟改築工事につきましても、2月完成を目指し工事を進めているところでございます。

次に、生涯学習について申し上げます。

青少年育成事業につきましては、「わんぱくスクール」、「放課後子どもプラン推進事業」、「地域活動の日事業」等を体験事業として実施いたしております。11月26日には、「モーターとゴムで動くハイブリットカー」の全国少年少女チャレンジ創造コンテストに武雄市少年少女発明クラブの2チームと山内中学校の1チームが出場しました。また、青少年育成市民会議の活動といたしまして、11月27日に研究大会を開催いたしました。

公民館活動では、各町公民館において文化祭・ふれあい祭りなど多彩な催しが盛大に行われ多くの参加者 でにぎわいました。

社会人権・同和教育の啓発活動といたしまして、市内の小・中学生から人権標語の作品を募集したところ、3,186点の応募がございました。2月4日開催の「人権フェスタinたけお」で入選作品の表彰を予定しております。

スポーツ振興事業につきましては、10月15日・16日「第64回県民体育大会」が鳥栖市・神埼市を中心に開催されました。18競技に参加し、ゲートボール一般男女が優勝、サッカー一般男子、ゴルフ団体が準優勝するなど、見事な成績をおさめました。武雄市の総合成績としましては、市の部におきまして第6位でありました。

11月6日「第18回武雄市さわやかスポーツレクリエーション祭」を白岩体育館や保養村ふれあい広場において開催し、ソフトバレーボール、ミニテニス、ペタンク、パークゴルフの4競技に約170名の参加をいただきました。

12月11日には、「第7回武雄市各町対抗駅伝大会」が白岩体育館前をスタート・ゴール地点として開催されます。12月18日には、「第27回プロ野球佐賀県人会少年野球教室」を白岩球場で開催することになっております。

スポーツ大会の誘致事業では、11月20日・21日の両日、「武雄温泉古希軟式野球交流大会」が開催され、 地元チーム「武雄ファイターズ」を含め九州各地から参加いただき、熱戦が繰り広げられました。

文化振興では、OMURA室内合奏団によるアウトリーチ事業を市内の3小学校と3公民館で実施し、間近で感じる楽器や音楽の感動を届けることが出来ました。また演奏会は、「合唱団やまびこ」との共演で楽しんでいただきました。

文化財保護につきましては、9月から10月にかけて、秋祭りや供日に各地域でさまざまな民俗芸能が奉納されました。また、物産まつりに併せて、第1回武雄市伝統芸能まつりを開催する予定であります。

以上、教育に関する報告をいたしました。なお、9月から11月までの3ヶ月間に実施いたしました主な行事等につきましては、別紙一覧表にお示しした通りでありますのでご覧下さい。

今後とも、更なるご指導・ご鞭撻をお願い申し上げまして、教育に関する報告とさせていただきます。

以上でございます。

6ページのほうには文化学習課、図書館・歴史資料館の9月から11月までに実施をいたしました主な行事について一覧表を掲載いたしております。

以上、教育に関する報告をご提案いたします。よろしくお願いします。

### 〇委員長

はい、ありがとうございました。

教育に関する報告の、今、議会に対する報告を案で提案されておりますが、何かありませんか。よろしいですか。

私からですが、中学校でしている土曜学校はここには出すことではないですか。新たな取り組みでもあるなあと思いながら、全体的な流れからどうしたらいいかちょっとわからないでお尋ねしておりますが。

### 〇教育総務課長

一応取り組んではおりますけれども、10月から始めたばかりということで、成果等がまだはっきり見えていないというのはありますけれども、どうでしょうか。掲載したほうがいいと。(発言する者あり)9月議会以降でしてはいますね。

#### 〇委員長

お金も伴っているし、どうかなとちょっと思ったもんですから。バランス的にもまだそれはいいだろうと 言えば、それでも結構です。

#### 〇教育総務課長

一応2月までということでございまして、ある程度の成果が出てからということでもよろしいかと思いますが、いかがでしょうか。

### 〇委員長

はい、それはそれで結構です。

ほかによろしいでしょうか、報告は。

[「なし」と呼ぶ者あり]

そしたら、この報告でお願いしたいと思います。可決いたしました。よろしくお願いいたします。 では、その他に移ります。

各課からの報告でございます。そしたら、総務課、お願いいたします。

#### 〇教育総務課長

それでは、8ページからお願いをいたします。

10月28日以降の行事報告及び行事予定を報告申し上げます。

行事報告といたしまして、11月1日でございますが、辞令交付式行っております。内容につきましては、 山内の公民館主事山口副主幹が支援課のほうに、あと後任に市民課のほうから鈴田主任が主事として異動しております。

それと、同じく1日、2日でございますが、鹿児島市において開催をされております第2ブロック教育委員会研究協議会につきまして、委員の皆さん、また、教育長、部長が御出席をいただいております。

3日ですけれども、平成23年度の武雄市教育委員会表彰及び市表彰式が文化会館で開催されました。ありがとうございました。

行事予定でございますが、11月24日でございます。武雄中学校の建設検討委員会を開催する予定にしております。いよいよ武雄中学校も教室棟が完成に近くなりまして、あと外回り、外構工事について御意見をいただきたいということで考えております。

あと26日でございますが、第57回佐賀県PTA研究大会が武雄市文化会館のほうで開催される予定になっております。

総務課からは以上でございます。

#### ○委員長

はい、ありがとうございました。

学校教育課からお願いいたします。

### 〇学校教育課長

それでは、学校教育委員会のほうから行事報告並びに行事予定について御報告いたします。

まず、行事報告でございますが、先輩に学ぶ講演会を、4日山内中学校でセバストポールの水谷さん、8日北方中、9日武雄北中でシェ・イノの古賀純二様に行っていただいております。

また、学校訪問につきましては、北方小学校、武雄中学校、北方中学校の3校で行っていただいております。ありがとうございました。

また、16日には就学指導委員会の判定会議が行われております。

続きまして、行事予定でございます。

学校訪問等につきましては、山内東小学校、朝日小学校、武雄小学校、山内西小学校が研究発表会等も兼ねて予定されております。

また、26日には、市教研大会が市文化会館のほうで予定されております。 以上でございます。

#### 〇委員長

はい、ありがとうございました。それでは、生涯学習係どうぞ。

# O文化·学習課長

失礼いたします。11ページでございます。

まず、行事報告でございますが、この間、各公民館等で地元の行事とふれあい祭り等が開催されております。

11月29日、30日で東川登のやってみゅい祭があっておりまして、以下、公民館のほうに問い合わせました人数でございますが、東川登で約600名の参加があっております。

同じく29日、30日で朝日町の文化祭でございますけれども、これは約1,000名という報告を受けております。

それから、武内30日、日の出日の入り耐久リレーマラソンでございますが、34チーム、約200名の参加があったというふうに報告があっております。

北方町の文化発表会が1日から3日間ございまして、こちらについては約500名の参加があったということでございます。

それから、11月4日から山内町の文化祭があっておりますが、約1,200名の来客でございます。

11月6日、橘町ふれあいの集いでございますが、約500名の参加でございました。

また、6日の同じく武内町のふれあい祭りでございますが、こちらのほうも約500名の参加でございます。 続いて、行事予定でございますが、11月19日に朝日の農業体験の閉校式が開催される予定でございます。 翌日20日については、朝日川のクリーン作戦。23日に若木町の湖水まつり。また、11月27日につきましては、 武雄市青少年育成市民会議研究大会が開催される予定でございまして、通学合宿で有名な先生が講演をされることになっております。

続いて、12ページ、スポーツでございます。

11月6日に開催されましたさわやかスポーツレクリエーション祭につきましては、先ほど山下課長のほうから御報告があったとおりでございます。

この間、ほかにはフットサルの普及委員会、あるいはフットサルのクリニック等が開催されております。 行事予定でございますが、11月20日、21日両日で、武雄温泉の古希軟式野球交流大会が武雄市で初めての 開催でございまして、九州各県から地元も合わせまして8チームの参加が予定されております。

それから、12月11日は各町対抗駅伝。それから、18日は、先ほどありましたように、プロ野球の佐賀県人会少年野球教室でございます。

続いて、13ページをごらんいただきたいと思います。

文化芸術のほうでございますが、10月29日から11月3日まで、第30回になります武雄市の公募美術展の展覧会をさせていただきました。これの入場者数でございますが、延べ761名の方に御来場いただいております。以下、先ほど触れました北方町、山内町の文化祭でございます。

行事予定でございますが、12月10日、11日、それから、翌週の17、18日で、2週間にわたって、武雄市民 ジュニアウインドオーケストラの育成事業を行う予定でございます。

### 〇文化·学習課参事

文化財係でございます。

行事報告につきまして、10月30日、出前講座、川良今昔会。32名の方がお見えでした。

それから、11月5日、ファミリーふれあい史跡めぐり。雨だったんですが、16名が参加があり、途中まで しか行けなかったですが、約2時間ほど東川登町を探索しております。

それから、15日の出前講座については、川良の長寿会で56名の参加があっております。

行事予定でございます。

11月で未定としております文化財防火デー事前打ち合わせ、これが22日です。

それから、きょうですが、伝統芸能まつりの第5回実行委員会。12月3日はその第1回の武雄市伝統芸能まつりとなっております。

以上です。

### 〇委員長

はい、ありがとうございました。

では、図書館歴史資料館、お願いいたします。

## ○図書館歴史資料館館長

15ページをお開きください。

10月の行事報告です。29日から米欧回覧140年山口尚芳展ということで、いよいよラストが近づいてまいりました。来週の23日にギャラリートークの最終回をしたいというふうに考えております。

それから、11月4日、15日、16日、17日と、県外からMY図書館についての視察があっております。

10日、11日が読書感想文・画コンクールの審査会、第40回を迎えますけれども、その審査をしていただいております。これはもう1回、11月の後半に審査を2回にわたってしただくことになっております。

それから、16日に読書感想画の審査会ということで終わっております。

予定です。

18日に浜松から、それから、ちょっとここに漏れておりますけれども、24日に雲仙市から視察ということで、今後も視察が続いてくるようです。

それから、12月1日から山口耕雲展の開催、11日までです。10日に図書館子ども講座と子ども司書講座、 これは合同で実施をいたします。12月17日から図書館企画展で、一応今のところ、10年を経過しております ので、それの振り返り展ということで計画しております。

17日が子ども司書講座の最終回ということで、子ども司書の認定証を出そうという計画をしております。なお、追加ですけれども、せんだって子ども司書講座で、歴史を学ぼうということで、「鍋島茂義ってどんな人」というすごろくをさせました。そのときの様子、それから、実際のすごろく等についてミニ企画展ということで、今、展示をしておりますので、あわせてごらんいただければと思っております。よろしくお願いします。

以上です。

#### 〇委員長

はい、ありがとうございました。そしたら、未来課、お願いいたします。

#### 〇未来課長

16、17ページをお願いします。

主なものだけ申し上げたいと思います。

まず、行事報告でございますが、11月7日に雄武町児童交流委員会を開催いたしました。今回は年明け2月の雄武町への派遣ということで、詳細等を検討いただきました。日程だけ申し上げておきますが、2月3日から7日までということで決定をしていただきました。

それから、11月11日の金曜日に夜ですけど、子育て親育ち講座の5回目を文化会館のほうで開催をいたしております。

それから、行事予定のほうですけど、11月24日に午後からですが、武雄市青少年問題協議会を開催するようにしております。教育委員長、教育長、出席方どうぞよろしくお願いしたいと思います。

それから、17ページのほうに行きまして、11月26日、教育長の報告でもありましたが、全国少年少女チャレンジ創造コンテスト全国大会のほうへ発明クラブのほうから2チーム、山内中学校から1チームで3チーム、東京での全国大会に出場するようにしております。

翌27日に青少年育成市民会議研究大会が開催されますけど、うちのジュニアリーダーズクラブが研究発表をするようにしております。

それから、12月でございますが、4日の日曜日に美味暮まんじゅう選手権の子どもの部をここ市役所の周辺で開催するようにしております。

それから、年が押し迫って25日の日曜日、最後ですけど、ジュニアリーダーズクラブのクリスマス会を翌26日までユースホステルのほうで計画をしております。

以上です。

#### 〇学校教育課長

学校教育課のほうから1つ訂正をお願いしたいと思います。9ページをおあけください。

行事予定のほうの11月28日に市校長・園長会としておりますが、これを30日の水曜日に変更をお願いしたいと思います。申しわけございませんでした。

#### 〇委員長

各課からの報告で、何か質問ありましたらどうぞ。

(発言する者あり) 文化・学習課参事さん、これ何か説明ありますか。

#### 〇文化 · 学習課参事

研究大会につきましては、先ほど御説明ありましたように、27日の日曜日でございまして、午後から小ホールで行うようになっております。中身をあけていただきますと、研究大会の次第がありますが、先ほど未来課のほうからもお知らせがありましたように、ジュニアリーダーズクラブの活動を事例発表としてしていただく予定にしております。

その後、講演会でございますが、現在、純真短期大学の特任教授でいらっしゃいます正平先生をお迎えして、「今、子どもたちに求められる集団での生活体験」ということで講演をお願いしているところでございます。

いろいろと参加につきましては、お声かけをしているところでございますけれども、また、たくさんの方に来ていただけますようによろしくお願いしたいと思います。

### 〇委員長

いろいろありがとうございます。

各課からの報告で委員さん方から質問ありませんか。よろしいでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

はい、そしたら、どうもありがとうございました。次から次にとこういうふうな企画をしていただきまして、本当に御苦労さまでございます。ありがとうございます。

では、次に、次回の開催日程についてですが、次回は12月26日10時から、午後が武雄市の教育研究会ですので、午前10時から。よろしいでしょうか。

[「はい」と呼ぶ者あり]

それから、ちょっとまだこれは予定ですが、1月は26日木曜日です。

そしたら、そのほかに何かございませんでしょうか。

二、三ちょっと提案というか、気づきを申し上げたいと思いますが、今、夜、夕方も大分早く日が暮れておりますので、ここら辺でもう一度子どもたちへの防犯意識、これを確認していただければと思います。振り返ってみたら、防犯ブザーとか笛を配りはするけれども、それをパッと操作するというのを子どもたちにさせたことがあるかなあと思って。「怪しいときに引かんばよ」とは言うけれども、その先をしていないから、学校などで指導で一斉にバーッと引くという実際の体験をさせたりして防犯意識指導をしていただければと感じておりますが。何となく最近はこの防犯というのが、もう普通の生活にはまり込んでしまって、薄れているような感じもいたします。

それから、この前、武雄中学校に学校訪問に行って、午後あっちこっち校舎を見ていたら、やっぱり何人かの生徒たちが本当もう手持ちぶさたにしている姿を見ました。そこで、特に指導を必要としている生徒たちにも「6時間目までは入らんでも、勉強せろ」と言い続ける必要はあるけど、放課後、その子たちを集めて、ボランティア活動をさせたらどうか。駅とか、市役所とか、その辺のまちの中の公園とか、それを1日1カ所ずつでもいいし、駅をするときには派出所まで意図的に掃除をさせたりして。そしたら、その子どもたちも皆さんたちからお礼も言われるし、自分たちの存在というのを周りとの関係で意識するんじゃないだろうかと思ったりしています。言うのは簡単ですが、それを指導していただく、担当していただく中学校の先生がいらっしゃるかなとは思いながら。でも、何とかして卒業までにそういう彼らの役割や認めることというようなのをつくってあげたらどうかなと思ったりいたしますが、参考までに。

#### 〇学校教育課長

学校教育課ですが、ありがとうございます。

まず、防犯意識につきましては、これから年末を迎え、非常に犯罪が多発する時期でもありますので、次 回の校長会の折にでも校長先生方への再度の指導、それから、防犯ブザー等の操作につきましても実際でき るのかというような確認を、各学校で対応させたいと思っております。

武雄中学校のそういう子どもたちの件でございますが、武雄中学校には武中の力実行委員会というのもございますし、それに学校教育課の山口指導主事も中に入っておりますので、今、おっしゃられたことを即実行できるかどうかはわかりませんが、何らかで子どもたちに対するそういう目的意識を持たせるというのにつきましては、学校と地域が一緒になって取り組むよう、これから協議をしていきたいと思っております。

#### ○季昌長

子どもたちにしてやるよりも、子どもたちにさせて、そういうふうな社会の目をしっかり変えたらどうかなと思いました。

それから、最近、市内の小・中学校が活動しているところなどが新聞によく出ておりますが、やっぱり学校をPRするということは地域の人たちにも、とてもいい影響、効果があると思います。特に校長先生たちは、遠慮なく自分たちの学校を、ちょっとしたことでもいいので、どんどんPRしていただきたいなと思います。地域の人たちも自慢というか、自分たちの小学校の頑張りにやっぱり喜んでいらっしゃるので、そういうのを出すというのはとてもいい意味効果的だなと思いますが、いかがでしょうか。

以前に、10月やったですかね、教育委員でスクラムを訪問しましたけれども、スクラムに来ている子どもたちの学校の先生たちがなかなかお見えにならないという学校もあるようです。預けっ放しというような感じもいたしますというような話も聞きました。県の教育方針としても、不登校対策とうたわれているのに、武雄市内の小・中学校と限らずに、あそこに預けている学校の中にそういうところがあるということでした。預けたら安心して、預けっ放しにされているような感じもいたしましたので、ぜひ市外の小・中学校の先生方にも伝えていただければと思います。

最後ですが、酒を飲む機会が出てくると思います。今まで学校では校長先生が指導し、そして、誓約書を書くような、そして、守りますって判まで押すようなことをしておりましたが、逆に言えば、一般の社会ではそういうことはあり得ないという感じもいたします。飲酒運転をしないという社会情勢からもう常識と思

います。学校の先生方なんかは、知らんやったでは通らないということで厳しく御指導いただければと思います。何か小野課長さん。

### 〇学校教育課長

特に服務関係の飲酒運転につきましては、学校訪問等や校長会でも事あるごとに指導しておりますが、年 末を迎え、また、さらに厳しい指導をしたいと思っております。

スクラムにつきましても、学校との連携は非常に大切でございますので、再度検討してみたいと思っております。

### 〇委員長

はい、ありがとうございます。

ほかに何か委員さん方からございませんでしょうか。はい、C委員さんどうぞ。

### OC委員

先ほどこちらに来る前に、北方公民館のほうで、先日、教育長さんにも来ていただきました北方町の町民会議の青少年育成の町民会議の大会についてお話をしてまいりました。町内の皆様にお知らせをするんですけれども、来られる方は、表彰を受けた子とか、主張をする子の御家族の方がほとんどで、あと各団体の区長会とか、民生委員会とか、婦人会とか、そういう役職の方々で、そのほかの町民の方がなかなか少ない。そして、冊子などをお配りしても、大会宣言やスローガンを目にされる方が非常に少ないのではないか。そういうことならば、今度の公民館報の増刊号として、そのスローガンとか大会宣言を別に出して、町民の方々全員に見ていただくようにしてはどうかと。もう子どもさんがいらっしゃらないところも多くなってまいりまして、なかなか触れ合う機会もない方も多いとは存じます。ただ、北方中学校を訪問いたしましたときに、行事も参加が少ない、授業参観も来られる方が少ない、特に講演会とかになると、たちまち保護者の方も参加が少ないというふうなお話をいただきましたので、考えていかなければならないことがたくさんあるなと思って、委員長さんのお話を聞かせていただきました。

そういうところで、少しずつでも地域全体で子どもたちを見守っていこうと、温かいまなざしと優しい言葉かけをいただきたいというふうに思っておりますので、各課挙げて子どもたちの見守りをよろしくお願いいたします。私たちも頑張らねばと思っております。

以上です。

#### 〇委員長

今、C委員さんのお話に文化・学習課長さん何かございませんでしょうか。

### 〇文化·学習課長

ありがとうございます。青少年健全の市民会議を中心に、それぞれの町で各町民会議、御活動いただいているところでございますので、そういった動きにつきましては、私どものほうとしても全面的にバックアップをさせていただきたいというふうに思っておりますので、今度もよろしくお願いいたします。

#### 〇委員長

よろしくお願いいたします。

ほかにございませんでしょうか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

それでは、11月の定例教育委員会をこれで終わりたいと思います。

来週から晩秋らしくものすごく冷え込んでくるということですので、どうぞ皆さん方も健康に気をつけてください。では、これで終わります。ありがとうございました。

# 午後2時49分 閉会